## HISTORIA DEL SANTUARIO DE NUESTRA SEÑORA DEL GOLLELL

## DESDE SU ORIGEN Y FUNDACION HASTA EL PRESENTE

por el Rdo. D. José Boera, profesor que fué de este Seminario-Colegio

## Capítulo VII

## Culto y veneración que se tributaba a Nuestra Señora

Pinguescent speciosa deserti: et exultatione colles accingentur. Sal. LXIV-13.

Será pingüe lo hermoso del desierto: y los collados se ceñirán de alegría.

(Continuación)

Además de las funciones sobredichas, se celebraban en esta iglesia algunas otras con particular solemnidad y concurrencia de devotos en ciertas fiestas del año, a saber: el día de la Inmaculada Concepción de María a 8 de Diciembre, en que se hacía extracción de Pavordes o Administradores: el día primero del año, o sea, de la Circuncisión del Señor, en el cual se convidaban a los S.S. Párrocos de Torn, de Mieras y algunos otros sacerdotes, para dar curso a la devoción de los fieles que venían de esos pueblos al Santuario, en donde hacían sus oraciones y recibían los santos sacramentos pafa ganar las indulgencias que están concedidas; siendo de notar que por la tarde de este día, se cantaba la Salve varias veces a petición de los devotos que daban limosna para ello: el día de la Anunciación de Ntra. Señora en 25 de Marzo, en el cual se celebraba la fiesta mayor del Santuario. Era sin cuento la muchedumbre de devotos que de los pueblos vecinos venían a esta Capilla, en donde hacían muchas fiestas a la Sma. Virgen, cantándole gozos, coplas, villancicos, y otras cosas de alegría y regocijo. Los Pavordes a su vez se prevenían con anticipación a fin de que nada faltara a la concurrencia en dicho día; por que, mientras por una parte se procuraban vituallas para que la gente a su tiempo pudiera tomar refección, por otra, llamaban confesores en número de diez u ocho a fin de despachar a los devotos, que ordinariamente solían ser sobre cuatrocientos los que recibían la Sagrada Comunión. Más tarde, se trasladó dicha fiesta al día 8 de Septiembre, en que se celebraba la Natividad de Ntra. Señora ya por que la Comunidad en Marzo estaba las más veces ocupada en las funciones de la Santa Cuaresma, como también para que los fieles pudieran ganar la indulgencia plenaria que está concedida a dicha festividad.